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は未来へのパスポート       教育    教育予算 の充実を！  
昨年5月1日時点、千葉県

の小学校教員不足は91

人に上り、不名誉な全国

ワースト１位となりまし

た。深刻な事態です。 

  先生のなり手がいない！？ 

 千葉県では、新学期が始まった途端、担任がいない事態

が続出しています。その場合、教頭や他のクラス担任が交

代で入り、穴埋めをしていますが、子どもたちに落ち着き

が無くなったり、先生が過重労働で心身を壊し、長期休職

につながるケースも出ています。 

 今年3月時点で、千葉県の公立学校（千葉市を除く）の教員

不足は348人と過去最多。教員希望者が減っているのです。 

背景には、少子化を見込んで採用を減らしたことで1人当

たりの負担が増え、長時間労働が激増したことがあります。 

担任がいない！ 

学校が大変です 

教員不足を解消するために４つの提案 

① 教員定数を増やす。 

② 忙しすぎる教員の事務の仕事を補助する「スクールサ

ポートスタッフ」を全校配置。 

③ 部活動指導員を別配置する。 

④ 以上を実現するために、 

全国最低レベルの 

千葉県の教育予算を増やす！ 

  酒々井学 
という名の 

注目! 主権者教育 

 酒々井町では、2017年度から、ふるさと学習

として 酒々井学 を小学校に取り入れています。 

◆自分の住む地域を調べリポートを作る。 

◆クラス毎に模擬選挙を行い、最多得票数

のリポート作者をクラス代表とする。 

◆選ばれた児童は、子ども議会で質問や提

案をし、町長や幹部職員が答弁する。 

   
担当課の一場さんに聞きました 

4月27日酒々井町 

教育委員会を訪問 

伊藤 酒々井学のきっかけは？ 

一場 まちづくりを他人事にしない

ため、「自分の街」意識を子どもたち

に持ってもらう。それが自ら考え、

判断し、行動する主権者を育てる。 

 

 
 子ども議会で出た提案で、ソーラー

パネルの設置や、通学路のグリーン塗

装など、地域で実現したものもあります。  

ほとんどの自治体の子ども議会が形

がい化している中で、酒々井町の子ど

も議会は、実際に民主主義のルールを 

学び、実践する場になっています。 
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こども家庭庁って、何？ 
4月27日に開催しました。 

前川喜平さんオンライン学習会 

 今国会で成立予定の「こども家庭庁」設置法案。 

当初は「こども庁」という名称で、「子どもの意見を尊

重し、子どもの利益を最優先する」という触れ込みで

したが、伝統的家族観を重視する自民党保守派からク

レームが付き、名称変更。 

 

 「こども家庭庁」としたのは、子育ての責任は一義

的に家庭が負うべきだ」との理由です。これに対し前

川さんは「子どもを家庭の中で従属した存在とみな

し、個人として尊重していない」と指摘。 

 

  

 

 子育ては家庭の仕事？？？ 
 

この法案で、子ども
の貧困やいじめ・虐
待は防げません。 

 対策として、子どもの権利擁護機関子どもコミッショナーの導入を！ 

主権者教育を千葉県全体で進めていくよう、県に求めていきます 

前川喜平さん 元文科省事
務次官。現在「現代教育行政
研究会」代表。 
 

4月1日から、警察法が大きく変

わりました。警察常任委員会で 

質疑し、意見書も提出しました。  
 

 実は、これまで捜査権は都道府県警察だけ

にあり、警察庁にはありませんでした。戦前

の非人道的な国家警察「特高」への反省から、

地方分権・民主的警察を目指したのです。 

 しかし今回の改正で、警察庁にサイバー攻

撃事案の捜査権が与えられ、戦後初めて 

 

 警察庁に大きな権限が 

警察庁が捜査権を持

つことになりました。 

 今までも都道府県

警察にはサイバー攻

撃捜査隊があり、十分

機能しています。今回

の法改正は、警察庁に

「捜査権」を与えるた

めとしか思えません。 

 警察の姿が大きく

変わります。  警察常任委員会で質問 

 「サイバー攻撃事案」という口実で、個人情報が警察庁

に集約される可能性があります。通信の秘密や表現の自由

などが、さらに脅かされる危険性が指摘されています。 

 3月9日の警察常任委員会で「県警のサイバー攻撃捜査隊

は、警察庁の下部組織になるのか」と質問したところ、「警

察庁の指導を受ける体制になる」との答弁。地方分権の危

機が明らかに… そこで以下の意見書を提出しました。 

a 警察法改正案の廃案を求める意見書  

 残念ながら、自民、公明、立憲民主など多数の反対で否

決されましたが、これからも「おかしいことは、おかしい」

と声を上げていきます。 

活動記録 

警察法 改悪！ 

3月21日イオンタウン前 
平和市民アクションで 

「殺し合いより話し合

い」を訴えました。 

ウクライナに平和を！ 
3月3日現地
視察。少しず

つ 撤 去 が 進

んでいます。 
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4月29日、毎月恒例の生活相談会。 

一昨年11月に生活保護利用を始めたA
さんが嬉しい報告を。今年1月～3月の厳

しい介護従事者養成コースを終了！ 
これから介護の仕事に入ります。 

4月6日サンセットヒルズを視察。 

市民から苦情や意見が届いているので 

現地を見ながら改善を求めました。 

3月29日国会前で 
警察法改悪反対を訴えました。 


